

*und Leitung der Volkswirtschaft geben allen Jugendlichen noch mehr Raum  
•zu: vollen Entfaltung aller ihrer schöpferischen Fähigkeiten und Begabungen.*

Es gibt die Gewähr, daß sich das persönliche Interesse jedes Mädchens und Jungen in voller Übereinstimmung mit den Interessen der Gesellschaft entfalten kann. Es setzt überall klare Leistungsmaßstäbe. Es macht noch deutlicher, daß allein der Sozialismus die Gesellschaft der unbegrenzten Möglichkeiten für die Entwicklung der Fähigkeiten aller strebsamen jungen Menschen ist. Dieses neue System der Planung und Leitung der Volkswirtschaft nützt der Wahrung und Vermehrung all dessen, was unseren Mädchen und Jungen an unserer jungen, sozialistischen Gesellschaft so wert und teuer ist. Es ermöglicht die Überwindung aller Hemmnisse, die den Interessen des Sozialismus und damit der Jugend zuwiderlaufen.

#### *Verdient die Jugend unser Vertrauen?*

Es gibt in der DDR viele ältere Menschen, die der Jugend vertrauen, sie verstehen und ihr helfen. Manche ältere Bürger der DDR stehen aber der Jugend noch mit Unbehagen und einem gewissen Mißtrauen gegenüber. Sie wissen zwar, daß unsere Jugend anders ist als die Jugend Westdeutschlands. Sie glauben aber, unsere Mädchen und Jungen würden den hohen Anforderungen, die der umfassende Aufbau des Sozialismus an sie stellt, nicht genügen können. Solche Skeptiker beurteilen unsere jungen Arbeiter und Genossenschaftsbauern, unsere jungen Techniker, Ingenieure, Künstler und Wissenschaftler nach äußerlichen Erscheinungen. Sie befassen sich meist nur oberflächlich mit den Problemen der Jugend. Sie gehen mit bürokratischen Methoden an die Jugend heran und wundern sich dann, daß die Arbeit unter der Jugend „kompliziert“ ist. Sie kennen nicht den Hinweis Lenins, daß die Jugend anders zum Sozialismus kommt als ihre Väter. Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands hat mit all denen, die unserer Jugend mißtrauen, nichts gemein.

*Unsere Partei geht von dem Grundsatz aus, daß hohe Anforderungen an junge Menschen zugleich das beste Vertrauen in sie darstellen.*

*Von Euch, den 'Mädchen und Jungen in der Deutschen Demokratischen Republik, wird viel verlangt: (Jestützt auf die mehr als ein Jahrhundert währende Tradition der deutschen Arbeiterbewegung, getreu dem Rat und den Erfahrungen der Väter sollt Ihr mithelfen, in der DDR den Staat der deutschen Zukunft zu errichten. Jedem selbständig denkenden jungen Menschen*